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開會詞  

  

    主席歡迎各委員及政府部門代表出席第七屆深水埗區議會

地區設施及工程委員會第 3 次會議。  

 

議程第 1 項：通過地區設施及工程委員會第二次會議記錄  

2 .  委員會通過上述會議記錄，並無修訂。  

議程第 2 項：深水埗區民政事務處「地區小型工程計劃」項目概

況（地區設施及工程委員會文件第 8 /2024 號）  

3 .  梁富安先生介紹文件第 8/2024號。  

4 .   委員的意見綜合如下： ( i )查詢處方會否綠化主要馬路旁如欽

州街、南昌街或長沙灣道等，種植主題花或時花； ( i i )支持於桂林

街及北河街行人隧道進行美化工程，但關注有關行人隧道日後的

保養和維修，包括如何處理過往曾出現的塗鴉問題；( i i i )建議於行

人隧道牆上加設二維碼或顯示屏，向旅客介紹富有深水埗特色的

旅遊景點或深度遊路線圖； ( iv )建議提供每項工程項目的詳細資

料； (v)詢問處方會否有計劃於項目中使用節能或發光二極管光

管；以及 (v i )指出深水埗公園近荔枝角道以地磚鋪砌的路面凹凸不

平，查詢是否有進行定期檢查及維修出現問題的行人路。  

5 .  梁富安先生綜合回應如下： ( i )行人隧道會使用防污牆紙，以

盡量減低塗鴉對牆壁所造成的損壞，如發現牆上有塗鴉，會安排

承辦商盡快跟進處理；( i i )處方每半年就本區「地區小型工程計劃」

項目向委員會作綜合匯報，而康樂及文化事務署亦會向委員詳細

匯報其正在進行的工程項目。至於未來的工程計劃會繼續按現有

機制諮詢委員，委員亦可於立法會網頁 查閱各區工程項目的詳

情；( i i i )按現時計劃，行人隧道的設計將加入不少深水埗特色建築

物的圖片，反映本區新舊交融的特色；至於添加二維碼或顯示屏

以提供有關深水埗旅遊特色的資料，處方會根據撥款預算及可行
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性再作研究和考慮；以及 ( iv )現時處方進行中的美化工程不涉及照

明系統。  

6 .  張啟文先生回應，指區内的綠化工程及主題植物是根據市區

綠化總綱圖而栽種，以顯現該處特色。委員提及的長沙灣道及附

近的大埔道路段的中央分隔線亦種植了如簕杜鵑及茶花等開花植

物，惟此等植物多於春天開花，署方會研究於不同路段的中央分

隔線種植不同時節開花的植物。  

7 .  吳儷羚女士回應，署方會定期維修和保養行人路及道路，並

視乎位置及行人流量安排定期巡查，及於有需要時維修。對於委

員提及出現地磚路面凹凸不平的位置，署方會派員評估及適時跟

進。  

8 .  委員的意見綜合如下： ( i )期望署方於南昌港鐵站 B 出口至海

濱長廊一帶進行種植規劃，改善雜草叢生的情況；以及 ( i i )查詢署

方有否制定措施和機制，於特定情況或惡劣天氣下 防止樹木倒

塌，並護養樹木。  

9 .  張啟文先生綜合回應如下： ( i )備悉委員對南昌港鐵站 B 出口

附近栽種植物的意見；以及 ( i i )署方每年都會為部門負責護養的樹

木進行樹木風險評估，並於雨季時因應風險評估的結果作跟進。  

10 .  主席總結，委員會備悉「地區小型工程計劃」項目概況，並

期望相關部門考慮於小型工程中加入深水埗區的文化元素，令市

民及旅客認識本區特色。另外，委員會亦關注設施的維修和保養

情況。  

議程第 3 項：康樂及文化事務署於深水埗區長沙灣遊樂場公共遊

樂空間改造計劃（地區設施及工程委員會文件第 9 /2024 號）  

11 .   李志龍先生介紹文件第 9/2024。  
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12 .  李朗賢先生以投影片輔助，介紹長沙灣遊樂場公共遊樂空

間改造計劃。  

13 .  委員的意見綜合如下： ( i )建議調整綠化地帶比例，預留更

多空間讓兒童走動； ( i i )建議改善涼亭設計，使之成爲遊樂場的地

標及將其位置移後，以連接附近的草地，提升休憩空間的質素；

( i i i )查詢會否將近足球場現時封閉的得獎涼亭融合到現時設計的

概念； ( iv )建議加強設施的安全及增設軟墊，減低兒童受傷的機

會； (v )關注旋轉設施的安全，並詢問署方會否於圍欄上增設活動

安全扣； (v i )查詢遊樂場内的設施會否設不同年齡區域，以保障兒

童安全； (v i i )建議署方定期更新及適時維修保養遊樂場設施，並

查詢是否有機制處理遊樂設施的維修保養。另外，指出位於深水

埗遊樂場的「綠洲噴泉」已損壞多日； (v i i i )查詢遊樂設施積水的風

險和遊樂場内的排水系統； ( ix)建議除長椅外，增設不同類型的座

椅，並為其加設上蓋遮陽；另外，建議加設座椅間隔，以防露宿

者長期佔用，並查詢裝有上蓋的遊樂場座椅分佈和上蓋所用的物

料； (x )建議座椅選用防熱物料，而遊樂設施則採用耐用、環保及

安全的物料； (x i )建議增設飲水機、智能販賣機等設施； (x i i )建議

署方為長者提供可調校高度的健身設施； (x i i i )查詢每個遊樂設施

可容納的人數並建議上調鞦韆等設施的可容納人數； (x iv)建議於

設施加上日夜燈光設計，令遊樂場成爲地標及打卡點，以吸引不

同羣眾； (xv )建議提供不同語言的遊樂設施説明，以顧及區内少

數族裔人士的需要； (xv i )建議在設計上迎合兒童以外的羣眾需要

並加上新科技，如電子棋盤等； (xv i i )建議於遊樂場增設咖啡店，

並預留空間供年輕人表演或舉辦市集；(xv i i i )查詢遊樂場在工程期

間會否更改出入口，及工程對附近居民造成的影響； (x ix )詢問署

方會否一次過改造遊樂場内的洗手間； (xx )查詢遊樂場内現有樹

木的處理方案，並建議加種不同種類的樹木及花卉，供市民欣賞；

(xx i )建議開放樹蔭位置和草地，增加設施，供市民享用日光浴等

活動；以及 (xxi i )表示露天設施於夏季使用率會較低。  

14 .  李嘉聲先生綜合回應如下： ( i )設計已為每項遊樂設施預留足

夠空間作安全區域。兒童可在空間內安全地遊玩，亦能運用想像
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力進行不同的活動； ( i i )署方已利用佈局，例如現有的樹木、附近

建築物及設施，減少太陽的照射；以及 ( i i i )利用不同方法，如顔色、

光影和圖案，將本區的文化元素融合於設計當中。  

15 .  李朗賢先生補充： ( i )遊樂設施的設計首要考慮安全，而有關

委員提及的旋轉設施本身已設有安全標準。如有需要，會聯絡供

應商商討採取額外的安全措施； ( i i )現時設計的鞦韆是可供多人使

用的款式；以及 ( i i i )遊樂場已預留空間供兒童走動，而遊樂設施的

位置亦鋪有軟墊，提供了適當的保護。  

16 .  李嘉聲先生補充： ( i )設計沒有刻意以欄杆分隔不同年齡的玩

樂區域，而是以較隱晦的方式區分，例如紅色區域內的設施較適

合年幼的兒童使用，而藍色區域內具挑戰性的設施適合較大年齡

的兒童使用，將來遊樂場會為每個設施附上年齡指引；以及 ( i i )認

為遊樂場增加餐飲設施和開放草地均為好建議，惟較難推行及管

理。  

17 .  李志龍先生綜合回應如下： ( i )遊樂設施會採用耐用而優質的

物料建造，並會預留較易損耗的零件，以便加快日後維修，署方

亦會定期派員巡查及保養設施； ( i i )在建造遊樂場時，除要求承辦

商或代理商為新建遊樂設施提供國際認可的安全證書外，亦會聘

請合資格的遊樂場安全檢查人員，為遊樂場進行安全認證，以確

保遊樂設施的安裝及環境符合國際安全標準及規格。另外，署方

亦會於遊樂場內展示合適的告示，提供不同設施的適用年齡、人

數上限及使用方法等資訊。有需要時，會派員於場内維持秩序；

( i i i )署方於是次公共遊樂空間改造中，會將兒童遊樂設施及長者健

身設施一併翻新，以顧及不同年齡層使用者的需要； ( iv )署方亦會

提醒工務部門留意場内的排水系統，減低水浸的機會；以及 (v )是

次改造計劃的項目預算主要集中在遊樂設施及健身設施上。因資

源所限，會繼續沿用場内已有的涼亭和座椅，並會再與相關部門

商討如何改善設計 ，包括利用現有的樹蔭及附近樓宇作座椅遮

蔭，並會研究使用防熱物料。  



- 7 - 

                                                                                      負責人/部門 
 

18 .  主席總結，委員會期望署方考慮並採納委員提出的意見。在

保障安全和推廣長幼共融的前提下，設置打卡點，並在該等打卡

點加入不同特色元素。另一方面，希望署方能減低相關工程對市

民造成的影響，並確保工程能如期完成，以供市民使用設施。  

議程第 4(a)項：康樂及文化事務署深水埗區內的康體設施管理匯

報（地區設施及工程委員會文件第 10 /2024 號）  

19 .  何寶珠女士介紹文件第 10/2024 號，並進一步説明深水埗公

園遊樂場的「綠洲噴泉」地下水泵因暴雨被破壞，而署方已與有關

工程部門作出跟進，重新設計水泵及相關系統。新水泵已於 5 月

中完成安裝和測試，預計即將開放予公眾使用，有關嬉水設施的

開放時間為上午九時至下午九時。  

20 .  委員的意見綜合如下： ( i )查詢區内部分泳池關閉的原因和署

方是否會作出其他安排； ( i i )深水埗運動場草地足球場和大坑東三

號足球場因夏季草地保養工程而關閉，查詢深水埗運動場内的跑

道是否亦因此會關閉，及會否延長大坑東二號足球場的開放時

間；以及 ( i i i )查詢本區木棉樹的情況，署方會否作合適的處理和逐

步調整木棉樹的數量。  

21 .  何寶珠女士綜合回應如下： ( i )因救生員人手不足，游泳池只

開放部分泳池設施；惟署方已透過不同途徑宣傳及招募救生員，

亦開辦救生訓練綜合證書課程，並歡迎各界人士包括少數族裔人

士報讀，讓學員能於完成課程及考獲相關資歷後投考救生員，以

增加救生員人手供應； ( i i )於深水埗運動場足球場進行夏季草地保

養工程期間，跑道會照常開放；而大坑東二號足球場地底的設施

因加設射燈設施受到限制，故未能延長其開放時間；以及 ( i i i )備悉

委員對木棉樹的意見，署方一般不會移除健康狀況良好的樹木，

惟於稍後添補樹木時，會考慮種植其他品種的樹木。  

22 .  主席總結表示，委員會備悉報告內容。  
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議程第 4(b )項：康樂及文化事務署深水埗區公共圖書館使用概況

匯報（地區設施及工程委員會文件第 11 /2024 號）  

23 .   陳笑娟女士介紹文件第 11 /2024號。  

24 .  委員查詢流動圖書館的使用情況及使用率低的原因。  

25 .  陳笑娟女士回應，附件中的數據顯示每次平均借書量，因某

些流動圖書車需維修而服務站沒有開放，故影響數據。如附近有

圖書館，流動圖書館服務站的使用率一般相應較少，署方會多作

宣傳。  

26 .  委員建議現階段先保留流動圖書館服務站，以便一些行動不

便的人士使用。同時，建議多加宣傳流動圖書館；在觀察成效後，

才決定長遠是否保留流動圖書館服務站。  

27 .  主席總結，委員會備悉報告內容，  

議程第 5項：其他事項  

30 .  委員並無提出其他事項。  

議程第 6項：下次會議日期  

33 .  下次會議將於 2024年 7月 11日（星期四）上午 9時 30分舉行。  

34 .  餘無別事，會議於上午 11時 10分結束。  

 

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 6 月  


